

ACTA SESIÓN ORDINARIA N° 46
H. CONCEJO MUNICIPAL DE TREHUACO

En Trehuaco, siendo las 15:30 Horas del día Jueves 04 de Marzo de 2010, en sala legalmente constituida se da inicio a la sesión ordinaria del Concejo Municipal de Trehuaco, presidida por el Alcalde señor **LUIS CUEVAS IBARRA** y con la presencia de los señores Concejales.

- RAUL ESPEJO ESCOBAR
- MIGUEL VARGAS AVILA
- LUIS SANHUEZA ZURITA
- JUAN CARLOS SEPULVEDA PEDREROS
- JUAN CABRERA MONSALVE
- RODOLFINO SAAVEDRA CONCHA

Como Ministro de fe, el Secretario Municipal la Srta. Lucy Cartes

TABLA.-

1.- LECTURA ACTA SESION ANTERIOR:

- 1.- Acta Sesión Ordinaria N° 44 (08.02.2010)
- 2.- Acta Sesión Ordinaria N° 45 (09.02.2010)

2.- CORRESPONDENCIA.

2.1.- DESPACHADA

2.2.- RECIBIDA

- 1.- Oficio N° 123 de la Asociación Chilena de Municipalidades, Boletín N° 5.

2.3.- ANÁLISIS.

3.- CUENTA SEÑOR PRESIDENTE.

4.- CUENTA COMISIONES.

5.- ASUNTOS PENDIENTES.

6.- ASUNTOS NUEVOS.

- 1.- Programa Mejoramiento de la Gestión Municipal en Educación 2010

7.- INCIDENTES.

1.- LECTURA ACTA SESION ANTERIOR.

El señor alcalde sugiere que cada concejal lea las actas en sus hogares y que la próxima sesión den a conocer las observaciones si es que las tienen.

Los señores concejales señalan estar de acuerdo.

El Alcalde también solicita que todos los temas de la sesión de hoy queden pendientes para la próxima semana ya que esta sesión quiere dedicarla a informar la situación de la comuna después del terremoto.

2.- CORRESPONDENCIA.

2.1.- DESPACHADA

2.2.- RECIBIDA

2.3.- ANÁLISIS:

3.- CUENTA SEÑOR PRESIDENTE.

El Alcalde comienza señalando que a partir del terremoto se comienza a trabajar y que se comenzaron a priorizar algunas cosas básicas para la comuna, comenta que inmediatamente después del terremoto salió a recorrer la comuna principalmente los sectores de H. Brañas, Villa La Palmera, Trehuaco y Villa Los Copihues, preguntándole a la gente como estaba si había algún herido o algún muerto, dice que después de eso el día sábado llegaron algunos funcionarios como Juan Godoy, la señora Karina Arellano, Ciriaco Cabrera y algunos otros funcionarios y trabajadores de obras, informa que el primer problema que comenzaron a resolver fue el tema del agua, ya que producto del terremoto no había electricidad ni agua en la comuna, señala que rápidamente comenzaron a destruir agua en el camión en Trehuaco, después a Hernán Brañas, Denecan y El Aromo, mencionando que en el ínter tanto el presidente de la cooperativa comenzó a preocuparse de re establecer el agua en la comuna, agrega que otro de los problemas que se suscito era el combustible, ya que no estaban vendiendo, pero que se consiguieron y le pasaron a la cooperativa para el uso del generador, informa que se consiguieron generadores, que quedó uno en la municipalidad para cargar los celulares y se le pasó uno a carabineros y otro al consultorio porque no tenían ningún tipo de energía, dice que en definitiva en alianza con la gente de la cooperativa de Trehuaco y Hernán Brañas se logró resolver el tema sanitario y el tema del agua potable.

Pregunta a don Juan Carlos Sepúlveda si en Denecan se resolvió el tema del agua.

Don Juan Carlos Sepúlveda, responde que el problema se resolvió, y que también se preocupó de entregar agua durante los días en que no había, comenta que como tenían un estanque pequeño solo entregaban de un balde por persona.

El Alcalde, continua informando que el día lunes junto al personal de salud y los médicos comenzaron a organizarse para realizar turnos de emergencia, y durante la semana el medico comenzó a salir a los sectores a visitar a la gente principalmente a los postrados.

Señala que como último punto que resolver era el tema alimenticio, informando que entre el día lunes y martes llegaron algunas canastas familiares de la Gobernación con las que se pudo hacer frente a problemas de algunas familias en situación de emergencia las que se sabe quienes son y que la ayuda ya se les ha entregado.

Informa que también se organizaron patrullas de reconocimiento sectorial, dice que se organizaron seis grupos con funcionarios municipales que salieron a censar la comuna para saber que problema tiene cada familia de Trehuaco, señala que hasta el momento se tiene catastrado un 50% de la población.

Don Juan Cabrera, intervino comentando que tiene entendido que la gente del campo es la que menos afectada está, ya que ellas están acostumbradas a comprar para el mes.

El señor Alcalde, responde que en el área de la alimentación aquí en Trehuaco ayudo que la semana anterior hubo pago y la gente alcanzo a comprar sus alimentos, señala que hay algunas excepciones y que a esas se les ha estado ayudando.

Informa que la municipalidad a estado ayudando en la medida que se puede, que además era imposible para la municipalidad comprar alimentos porque no estaban vendiendo, que no había donde comprar, recuerda que en la reunión de Juntas de Vecinos les dijo a los presidentes que

se organizaran en sus sectores y se apoyaran, que ayudaran a sus vecinos que mas lo necesitaban, comentando que se enteró que en el sector de la Palmera organizaron una reunión donde lo único que hicieron es “ pelar” a la municipalidad y que esa reunión se utilizó políticamente, dice que sería muy bajo de parte de las personas que comenzaran a utilizar este tema como política, pone como ejemplo a Don Juan Carlos Sepúlveda comentando que como concejal le pidió apoyo para su sector y se trabajó en conjunto.

El señor alcalde dice que está a disposición para ayudar a la gente.

Don Juan Carlos Sepúlveda, señala que la gente lo que más necesita es material de construcción como planchas de zinc, clavos, etc.

El Alcalde, responde que la mayoría de la gente que está afectada está en el campo, que es la gente que vivía en casas de adobe o que sus cocinas eran de adobes, dice que lamentablemente como municipalidad no tiene ese tipo de ayuda, y que tampoco tiene donde comprar, señala que la ayuda no depende de él.

Informa que la primera prioridad es ayudar a la gente que perdió sus casas, después las personas que perdieron sus cocinas y luego las familias que perdieron sus bodegas, dice que si se tuvieran los recursos para atacar las tres cosas juntas se resolverán las tres cosas al mismo tiempo, de lo contrario se priorizara según el orden que ya menciono.

Informa que la ayuda que se ha recibido en la comuna es por algunas gestiones que se hicieron por intermedio de la Iglesia de los Sagrados Corazones a través de la Universidad Católica, quienes llegaron anoche, y de la Municipalidad de la Granja quienes están entregando en forma personal la ayuda a la gente, dice que hasta el momento no se ha contactado ninguna autoridad con él para comunicarle que le llegaría ayuda en materiales de construcción, mencionando que se está viendo la posibilidad de algunos recursos a través de la Subdere y que ahí se verá si se puede comprar zinc.

Don Juan Cabrera, sugiere que se pueda ver con el Dpto. Social a quienes se les entregó ayuda en zinc anteriormente, ya que algunos los vendieron, y que la idea es que no suceda lo mismo.

Don Miguel Vargas, informa que estuvo en la reunión de la Población Villa Palmera, dice que fueron a su casa y lo invitaron, y como autoridad no pueda negarse a este tipo de cosas, menciona que también fue a la reunión don Segundo Concha y otra persona que no conoce, comenta que la gente en realidad está desesperada, que tuvo que ayudar con dinero a unas personas porque no tenían pañales para sus niños y que además las acompañó a comprar a Coelemu, dice que las personas adultas aguantan pero los niños no, señala que el problema es que muchas personas no alcanzaron a cobrar unas “platas”

El señor Alcalde, interviene señalando que en esa reunión le hicieron una crítica muy fuerte como Alcalde, dice que se pongan una mano en el corazón y piensen donde se iba a comprar pañales y alimentos si no había donde comprar, señala que no se puede resolver los problemas de todas las personas, que es imposible.

Don Miguel Vargas, dice que en Coelemu estaba la posibilidad de comprar alimentos

El Alcalde, responde que eso no es lo que vio, que los supermercados estaban cerrados, que habían colas para comprar no solo alimentos sino que en la vencinera también.

Don Rodolfo Saavedra, comenta que algunas personas criticaron al alcalde porque no tenían cosas, pero que en ese sentido entiende y defendió al Alcalde, señala que también mucha

gente recibió sus pagos el jueves pasado y compraron sus cosas, pero que también es cierto que otras gastaron su dinero en comprar los útiles escolares.

Don Miguel Vargas, dice que estaba muy sentido con el alcalde porque siente que en ningún momento lo han tomado en cuenta, dice que para el lado que va le preguntan por los concejales, que es lo que están haciendo, que como concejales no se han hecho presente en ningún lado, reitera que la gente le pregunta donde están.

El señor Alcalde, señala que la municipalidad es el alcalde y el concejo municipal, explica que al concejo no es necesario que lo convoque el alcalde, dice que los concejales son autoridad y como tales o en forma personal pueden ayudar a la gente, agrega que para ayudar es necesario iniciativa

Don Miguel Vargas, interviene comentando que en Coelemu la alcaldesa se hizo presente con los concejales, dice que el tema aquí es que solo delegaron funciones en los funcionarios municipales y nadie invito a los concejales a trabajar, informa que estuvo en varios lados pero que no pudo estar en todas partes, agrega que no anda haciendo campaña política.

El H. Concejo Municipal continúa conversando sobre la situación dándola luego por terminada.

El señor Alcalde, dice que si los concejales conocen alguna persona o familia que necesite ayuda pueden traer los nombres y hacérselos llegar con la secretaría municipal.

4.- CUENTA COMISIONES

No hay

5.- ASUNTOS PENDIENTES.

No hay

6.- ASUNTOS NUEVOS.

No hay

7.- INCIDENTES

No hay

Siendo las 17:00 horas se levanta la sesión.

Lucy Cartes Ramírez
Secretario Municipal

Luís Cuevas Ibarra
Alcalde.